
Puschkinschule Erfurt 

 

 

Auf dem Weg zur fahrradfreundlichen Schule 
 

 

1. Entwicklung eines Leitbildes der Schule (2020 beschlossen) 
2. Erarbeitung von verbindlichen Standards (Juli 2022 beschlossen) 
3. Ableiten von Maßnahmen und Projekten (nächster Schulentwicklungsschritt ab Herbst 2022) 

 

Zu 1. Im Leitbild der Schule wurde neben anderen Schwerpunkten folgender aufgenommen 

 
Zukunftsorientierung 

 
Nachhaltig leben in 
einer digitalen Welt.   

• Wir bereiten unsere Schüler auf die Zukunft vor und übernehmen mit ihnen 
Verantwortung durch nachhaltiges Handeln. 

• Wir bieten den Schülern Naturnähe und fördern ihre Gesundheit durch das 
Erleben von gesunder Ernährung und durch Bewegungsvielfalt. 

• Wir bilden unsere Schüler in kritischer zielgerichteter Mediennutzung aus 
und ermöglichen ihnen digitales Lernen. 
 

 

Die Bewegung als ein Schlüssel zu gesunden Lebensweise beginnt beim Schulweg, setzt sich über den ganzen Tag fort und soll so 
zur Selbstverständlichkeit werden. Im Zusammenhang mit dem Gedanken der Nachhaltigkeit liegt auf der Hand, dass wir Wege, wo 
immer möglich zu Fuß gehen. Um das Bringen der Schüler mit dem Auto zurückzudrängen, wollen wir fahrradfreundliche Schule 
werden. 
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Zu 2) Abgeleitet vom Leitbild entwarf, beriet und beschloss die Pädagogenkonferenz Standards. Zum Bereich Zukunftsorientierung 
       gehört u.a. dieser: 
 
a) Zur Bewegungsförderung gestalten wir den Schulhof weiter um und schaffen zusätzliche Anregungen, auch im Unterricht. 
 
 
b) Wir … übernehmen mit ihnen Verantwortung durch nachhaltiges Handeln 
 
 
 
Zu 3) Im nächsten Schritt sind nun Projekte und Maßnahmen abzuleiten. 
 
Eine Maßnahme, um zusätzliche Bewegung für die Kinder zu schaffen, wird sein, schon den Schulweg hierfür zu nutzen. Bereits jetzt 
kommen viele Kinder und Pädagogen mit dem Fahrrad. Diesen Ansatz wollen wir sowohl bei der Schulhofumgestaltung als auch im 
Unterricht aufgreifen und weiter ausbauen. Maßnahmen und Projekte dazu werden ab Schuljahr 2022/ 23 geplant und umgesetzt. 
 

Auch im Hinblick auf nachhaltiges Handeln stellt das Fahrradfahren einen wichtigen Ansatz dar. Die Vorzüge dieses sowohl in 
gesundheitlicher als auch in ökologischer Sicht werden neben Verkehrssicherheitsaspekten Schwerpunkte weiterer Maßnahmen sein. 

 

 

 

 

Stand: 5.7.2022 
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